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文体新闻 体育

本报讯 （记者 陆玮鑫）

2025世界斯诺克·上海大师赛

将于7月28日至8月3日在上海

卢湾体育馆举行，赛事门票销售

通道已开启。

斯诺克上海大师赛是代表

世界斯诺克最高水平的顶级赛

事,也是目前中国最具影响力的

国际体育赛事之一。今年的赛

事依旧采用 24人邀请赛赛制，

由世界排名前 16的选手、世界

排名最高的 4 名中国选手（若

在前 16排名中则名额顺延）以

及 4名外卡选手共同组成完整

签表。

本次斯诺克上海大师赛共

包含23场比赛。根据赛程，7月
29日晚，丁俊晖将率先开杆，7
月 30日晚间中国选手赵心童将

华丽登场，这是他自世锦赛夺冠

后首度参加在国内举办的赛

事。“火箭”奥沙利文也将在同一

天出战，他的对手将是巴里·霍

金斯与吴宜泽之间的胜者。

今年，赛事依然分上午场、

下午场、夜场和全日进行售

票，赛事方还在票务产品的设

置上也做了进一步优化，推出

多重购票福利。即日起，下载

官方票务渠道久事体育App或
登录“久事体育APP”微信及支

付宝小程序即可在线选购赛

事门票。

与此前进入F1的周冠宇一样，叶一飞与

赛车结缘，是受到了父亲的影响。年少时，小

叶跟随父亲看了不少场国内举办的赛车比

赛，被赛场氛围深深感染，立下未来在赛车领

域一展身手的志向。随后，他的身影开始出

现在国内的卡丁车比赛中。叶一飞的赛车天

赋很快展现出来，11岁时，他就在一项国际卡

丁车赛中获奖，由此获得去更大舞台深造学

习的机会。

经过 5年的历练，叶一飞在 16岁时参加

了法国F4方程式赛车锦标赛，并一举拿下当

年的车手年度冠军，一年后，他又在更高级别

的欧洲雷诺方程式比赛中登上领奖台，成为

第一位解锁这一成就的中国车手。连续的耀

眼成绩和不断兑现的天赋，让叶一飞收到多

支知名车队抛来的橄榄枝，2019年，叶一飞与

雷诺F1运动学院签约，迈出了冲向顶级赛场

的第一步。在历经欧洲F3锦标赛和世界耐力

锦标赛的磨砺后，叶一飞在 2023年敲开了法

拉利车队的大门，代表车队征战各类赛事，最

终在这个赛季的勒芒 24小时耐力赛中，实现

职业生涯的重大突破。

“从我到欧洲参与卡丁车赛事至今，有10
多年了，通过越来越多的练习和比赛，自己对

于赛车运动的理解有了不小的变化。”回顾自

己的成长经历，叶一飞说，每一步都走得不容

易，但很庆幸自己从未放弃。“我还记得初次

参与法国F4锦标赛时，周围都是欧洲选手，根

本没有人注意到我，当时就决心用成绩让所

有人都记住我的名字。”叶一飞感慨，“这些年

因为赛事和选手的快速成长，国内的赛车氛

围日益浓厚，也有更多年轻车手到欧洲学习，

这是个好的开始。”新科勒芒冠军相信，未来

中国车手会成为国际车坛上不可忽视的新生

力量。他说：“希望我的这个冠军，能成为一

个好的开始。” 本报记者 陆玮鑫

球员累了
“原本 6月初踢完欧冠决赛，我们就该

放假了，现在还要飞到美国去踢世俱杯，老

实说，强度有点太大了。”启程前往赛地前，

新科欧冠冠军巴黎圣日耳曼核心登贝莱，说

出了不少球员的心声，一整个赛季的国内联

赛和欧战加上国家队比赛，本来就够累人的

了，再加个世俱杯？那当然就得有所“取舍”

了。

最近几年，随着比赛节奏越来越快、对

抗越来越激烈，有关足球运动员每个赛季比

赛密度过高的话题，时常被拿来讨论。包括

两位世界杯冠军教练斯卡洛尼和德尚在内，

不少教练和球员呼吁国际足联应该多为球

员的身体健康着想，“皇马和马竞等队伍的

主力，一年要踢接近70场高强度比赛，现在

还要增加世俱杯的比赛任务？能不能让他

们休息一下？”去年带领西班牙队获得欧锦

赛冠军的德拉富恩特毫不掩饰对球员身体

状况的担忧，老帅怒问：“年轻人的身体都不

一定吃得消，何况足坛还有这么多老将，球

员受了伤，受损失最大的归根结底还不是国

际足联吗？”

或许是预料到这样的情况，国际足联在

升级世俱杯时，特意将奖金池扩大了好几

倍，参赛的 32支队伍将可以瓜分总共 10亿
美元的巨奖。然而这样的设置并没有让多

少人心动，且不论那些明星球员是否“不差

钱”，在“拼一次巨奖”和“延长职业生涯”的

选择题上，很多人毫不犹豫地选了后者，一

代中场大师德布劳内更是借着转会那不勒

斯的理由，巧妙避开了世俱杯。不少球星虽

然随队赴美，但也有较大概率全程作壁上

观。在世界杯前一年的休赛期举办升级后

的首届世俱杯，国际足联选择了一个相当糟

糕的时间点。

太多未知
在国际足联的计划中，升级后的世俱杯

将成为旗舰赛事，成为“俱乐部版的世界

杯”。但相比于已经走过90多年、影响力和

商业价值早已被全球企业和球迷认可的世

界杯，初来乍到的新版世俱杯，还有太多的

未知因素，首届赛事的商业运作，也因此变

得举步维艰。

一个月前，因凡蒂诺面带微笑地宣布，

本届赛事的所有场次，将对全球免费直播，

他还特意重复了好几遍“免费”，以提醒球迷

不要错过。在为观众谋福利的表象下，“免

费直播”的潜台词，是没有转播商愿意花重

金买下赛事的版权。以国际足联多年的运

营风格，但凡有一家电视台给出让人满意的

价格，赛事绝不会免费，因为这会让世俱杯

的品牌价值受到严重的损害。至于为何转

播权会无人问津，一家美国电视台提给国际

足联的疑问，很能说明问题：“皇马打拜仁的

比赛或许不缺观众，那卡萨布兰卡维尔德对

阵艾因的比赛呢？”

与转播权一样卖不太出去的，还有比赛

的门票，准确地说，是非五大联赛强队的赛

事门票，因为观众不会愿意掏出真金白银，

看一场既没有国际巨星，也不一定保证有精

彩场面和进球的较量。第一次由32支队伍

参与的世俱杯，未知因素实在太多，转播商、

赞助商、观众甚至是球员和裁判，都需要时

间来摸清赛事的情况，从这个角度看，今年

的世俱杯遇冷，也就不奇怪了。

本报记者 陆玮鑫

升级后的世俱杯缘何遇冷升级后的世俱杯缘何遇冷？？

夺得勒芒24小时耐力赛冠军
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体坛话题

■ 迈阿密国际队球员梅西从冠军奖杯旁走过 图 新华社

说起赛车界的法拉利车队，很多人会想到如今在F1赛场
叱咤风云的汉密尔顿和勒克莱尔，也不会忘记赛季初刚刚加
盟跃马，担任储备车手的周冠宇。如今，又一位中国赛车手的
名字，和这支久负盛名的车队联系在了一起。上周末的2025
世界耐力锦标赛勒芒24小时耐力赛，中国车手叶一飞与队友
精诚合作，帮助法拉利问鼎冠军。比赛结束后的6月16日，
刚好是叶一飞的生日，这位刚满25周岁的年轻车手也用一座
沉甸甸的奖杯，给自己送上一份特别的生日礼物。 ■ 中国车手叶一飞（左）和队友英国车手汉森庆祝胜利 图 新华社

本报讯（记者 黄永顺）作为今年国际

足坛的重头戏，国际足联世俱杯上周开

战。不少球迷在为喜爱的球队加油助威的

同时，也希望通过购买竞猜型彩票感受特

别的绿茵豪情。中国体彩提醒购彩者，请

保持理性态度参与赛事竞猜。

在世俱杯激战正酣之际，参与赛事竞

猜不仅需要保持理性冷静的心态，还应当

通过合法正规的体彩实体店购买彩票，避

免陷入非法赌博和非法彩票的陷阱，更要

警惕各种诈骗套路。

作为国家公益彩票，中国体育彩票始

终把责任先导放在优先战略地位，旨在向

全社会传递责任担当、理性购彩的意识理

念。2020年 10月，国家财政部和体育总局

联合发布的《关于进一步调整单场竞猜游

戏规则有关事宜的通知》中，明确规定了

竞彩游戏单票购买金额不得超过 6000元；

竞彩游戏单日单台终端机实行限额销售；

单人单日累计投注金额超过 1万元（不含

1万元）的，购彩者须预约和实名登记。各

位彩民朋友需要特别注意的是，目前，国

家不允许擅自利用互联网销售彩票，更没

有推出任何线上售彩的网站或手机App。

世俱杯竞彩上线

全球强队齐聚、大牌球星云
集、奖金总数创下新高，一般情况
下，如果一项比赛拥有其中任何
一项元素，就有成为体坛大热点
的潜力，若是能集齐这赛事运营
“三大法宝”，那赛事运营方应该
不用为赛事的收益担心。可今年
夏天，几乎满足所有成为“爆款”
条件的升级版世俱杯，却遭遇了
门可罗雀的尴尬。

世俱杯前三个比赛日打完，
多场比赛的上座率未达到预期
（见上图），比赛的精彩程度更让
观众大失所望。目睹这一始料未
及的情况，看台上的国际足联主
席因凡蒂诺脸上没了标志性的笑
容，只剩下双眉紧锁的担忧。被
寄予厚望的世俱杯，究竟为何
“火”不起来？


